

E ditorial

El proyecto editorial Revista de Psicología U. de A. busca, número tras número, consolidar una red de intereses, conocimientos y diálogos en torno a una disciplina plural como la psicología, que, de acuerdo a la historiadora Eva Illouz, se ha convertido en uno de los principales referentes culturales más importantes en los últimos 120 años en Occidente.

Este proyecto ha contado con apoyos importantes de asociaciones como AS-COFAPSI (Asociación de Facultades de Psicología) para su difusión, así como la colaboración y generosidad de académicos, investigadores o simpatizantes de la disciplina psicológica, y el apoyo financiero o institucional de la Facultad de Ciencias Sociales, que hacen posible esta publicación.

Cada número, a su vez, tiene como soporte un equipo académico profesional (diagramadora, correctora, editora, ilustrador, traductores, diagramador de la página Web) que hace posible que esta revista pueda convertirse, poco a poco, en un referente de consulta, discusión o filia científica, investigativa o reflexiva en nuestro medio.

En este número, ofrecemos a los lectores un material diverso y novedoso. Dos trabajos, desde enfoques teóricos distintos, exploran la relación entre la subjetividad y la sociedad. El primero, del profesor Oscar Gilberto Hernández “La noción de la subjetividad en el concepto de la acción social y en el pensamiento narrativo”, tiene como referente autores como Weber o Parsons; el segundo, que se ocupa de esta relación siempre problemática, titulado “Causalidad psíquica y lazo social contemporáneo”, de la profesora Luz Zapata-Reinert, aborda la teoría psicoanalítica, desde una perspectiva más clínica.

Del doctor Juan Carlos Arango y su equipo de investigación incluimos la investigación titulada “Depresión y su relación con la calidad de vida en un grupo de cuidadores de personas con demencia”, que involucra temas de interés social y clínico.

Por su parte la psicóloga Maricelly Gómez Vargas, explora un tema de interés propio de los psicólogos clínicos titulado “Concepto de psicoterapia en psicología clínica”. Igualmente, desde una perspectiva teórica el profesor José Vitalino Echeverri, como titula su artículo, explora las “Relaciones entre las ciencias sociales y el campo de la salud”.

Por último, un trabajo inédito en español del profesor David Halperin, conocido por sus estudios sobre teoría *queer* y de género, titulado “Amor loca”, sobre identidades gays y cultura popular.

Como cierre de este número ofrecemos una reseña del libro *El método analítico* del profesor Juan Diego Lopera y colaboradores, presentado por la profesora Victoria Eugenia Díaz Facio Lince.

Para continuar no solo con la difusión de los productos intelectuales y académicos de los psicólogos colombianos, sino también con la creación de redes más amplias, se ofrece el acceso por vía web de esta revista. La revista puede ser consultada a través del portal de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Antioquia, dándole click al ítem “Publicaciones y Medios”. La dirección del portal de la Facultad es: <http://www.udea.edu.co/portal/page/portal/SedesDependencias/CienciasSocialesHumanas>.

Igualmente pueden acceder a este número y a los anteriores en la dirección <http://www.revistapsicoudea.blogspot.com/>